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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 濱 崎 早 人   

１ 浦添市国民健康保険について 

 (1) 本市の医療費の推移について 

 (2) 第２期保健事業実施計画の中間評価と見直しについて 

 (3) 特定健診について 

 (4) 地域包括ケアについて 

２ 新型コロナウイルス感染症の対策について 

 (1) 感染症感染後の後遺症について 

 (2) 小中学校でのマスク着用について 

３ 那覇軍港移設について 

 (1) 第29回の移設協議会の内容について 

２ 又 吉 正 信  

１ 西海岸開発について 

２ 公営住宅政策について 

 (1) 本市における需要と供給バランス 

 (2) 市営住宅の建替計画について 

３ 城間中央線から国道58号へ向けて右折するための信号設置に

ついて伺います。 

４ サンパーク通り線の渋滞対策について 

５ アートで地域活性化させる取り組みについて 

３ 仲 間   烈  

１ 浦添南第一地区土地区画整理事業について 

 (1) 整備状況と進捗状況について 

２ 前田公園にパークゴルフ場を設置することについて 

３ 部活動の民間委託について 

４ プールの授業で「浮いて待て」を実施することについて 

５ 10月１日現在の待機児童数・入所待ち児童数について 

６ 母子手帳電子アプリ「母子モ」について 

７ 来年度の学童の受入れ状況について 

８ 事業系ごみについて 

９ 浦添八景「ワカリジー」のライトアップについて 

４ 儀 間 光 秀  

１ 第７回世界のウラシーンチュ歓迎会の内容について伺う。 

２ 子どもの貧困対策を目的とした若年者の就労支援について伺

う。 

３ 浦添分散型エネルギー株式会社の経営状況について伺う。 

４ 浦添ふ頭地区の整備について 

 (1) 長期構想で示された物流空間と交流・賑わい空間の施設計

画について伺う。 



2 

通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (2) 浦添ふ頭地区の施設整備にあたっての課題について伺う。 

 (3) 軍港の移設計画に伴う第一防波堤と第二防波堤の未竣工区

間の延長及び整備課題について伺う。 

 (4) 交流・賑わい空間の先行整備の可能性と課題、想定してい

る世界から選ばれる持続可能な観光地の形成について伺

う。 

 (5) 浦添ふ頭地区（８号岸壁西側含む）の環境アセスメント実

施時期と主な調査項目、調査時期について伺う。 

５ 上 原 聖 也  

１ 放課後児童健全育成事業について 

２ 子育て支援について 

 (1) 地域子育て支援拠点事業について 

 (2) 給食費無償化について 

 (3) 出産育児一時金について 

 (4) 子育て世代へのテレワーク人材育成事業について 

３ 政府による物価高騰の総合経済対策について 

 (1) 本市における影響について 

 (2) 市民生活の影響について 

４ 公共施設における火災等が発生した場合の対応について 

５ 道路行政について 

６ 本市及び市長のメディア、ＳＮＳの活用状況について 

６ 金 城 大 輔  

１ 脱炭素の取り組みについて 

２ 廃ペットボトルのリサイクルの状況について 

３ カーミージー所有権移転に関する質問状の対応について 

４ ホテルアラクージュオキナワ周辺の街灯整備について 

５ 児童虐待、障がい者虐待防止について 

 (1) 児童虐待、障がい者虐待の定義について 

 (2) 虐待についての相談状況と対応について 

６ 国道58号ヤマダ電機前の那覇向けの信号に右折信号の設置を

要望することについて 

７ 国道58号沿い、かねひで牧港58市場裏の通りのグリーンベル

ト設置について 

８ 港川中学線の港川中学校側の通学路に安全確保のためガード

レールなどを設置することについて 

９ 城間中央線から国道58号へ右折できるようにする取り組みに

ついて 

10 マイナンバーカードの健康保険証としての利用状況と利用促

進について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 大 城   翼   

１ 新型コロナウイルス感染症の後遺症について 

２ 旧経塚共同調理場の跡地計画について 

３ 当初予算額の推移について 

４ 西海岸開発について 

８ 亀 川 雅 裕  

１ 鉄軌道について 

２ 市における委託費について 

３ 庁舎敷地内のコンビニ建設について 

９ 下 地 秀 男  

１ 浦添市が発注する委託業務の人件費の賃金アップについて 

２ 現在、国会において、2022年度第２次補正予算案が審議さ

れ、その中には、電気料金や都市ガス料金、ガソリン等燃料費

の負担軽減の予算及び出産・子育て応援交付金が計上されてお

ります。 

 (1) 浦添市民の生活を支える電気、ガス料金、燃料費などの負

担軽減は、いつから、どれくらいの負担軽減になるのか伺

います。 

 (2) 地方自治体の創意工夫により、妊娠期から出産、産後、育

児期まで一貫して寄り添い、相談を通じて様々な要望に即

した支援が受けられる伴走型相談支援の充実を図るための

予算について伺います。 

 (3) 子育て支援のための妊娠、出生届提出時にそれぞれ５万円

相当を給付する予算が計上されております。妊娠、出生届

提出時に各５万円相当の給付はいつから、どのように行わ

れるのかについて伺います。 

３ 出産育児一時金の増額について 

４ ゼロ歳から２歳児の保育料無償化について 

５ てだこまつりについて 

 (1) ソウル梨泰院（イテウォン）での雑踏事故から、学ぶこと

について 

６ プラスチックごみの削減のために、指定のごみ袋にポップな

イラストを施して市内のスーパーなどで販売し、レジ袋の代わ

りに使ってもらう実証実験を始めることについて 

７ 国道330号にかかる浦添市管内の歩道橋について 

８ ふるさと納税を活用して事業の推進を図ることについて 

 (1) ドローンによるプログラミング教育等について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

10 當 間 清 春   

１ 道路行政 

 (1) 沢岻１丁目33番11号付近道路のカーブミラー設置について 

 (2) 沢岻学童クラブ付近道路のカーブの車両減速について 

 (3) 沢岻２丁目２番９号付近の民地に流れ込む雨水処理につい

て 

２ 浦添南第二地区土地区画整理事業 

 (1) 進捗状況について 

 (2) 相続財産評価額について 

３ 中央ゲートボール場Ｂにトイレ増設することについて 

４ 沢岻小学校の体育館雨漏りについて 

５ 浦添分散型エネルギー株式会社の特定送配電エリアについて 

11 松 下 美智子  

１ 児童虐待防止推進月間（11 月）の取り組みについてお伺いし

ます。 

 (1) 児童虐待の実態について 

 (2) 本市で行われたオレンジリボンたすきリレーの開催趣旨に

ついて 

 (3) 妊娠期から出産・産後・育児期まで一貫して寄り添う、伴

走型相談支援の充実を図ることについて 

２ 女性特有のがん予防についてお伺いします。 

 (1) 乳がん予防について 

  ①検診の受診率の推移について 

  ②ＮＰＯ乳がん患者の会ぴんく・ぱんさぁ主催の「りっか  

りっか 乳がん検診」の取り組みについて 

 (2) 子宮頸がん予防について 

  ①子宮頸がん予防の９価ＨＰＶ（ヒトパピローマウイルス）

ワクチンが、次年度から定期接種化される報道を受けて、

本市としての取り組みについてお伺いします。 

３ 認可外保育施設に対する具体的な支援策についてお伺いしま

す。 

４ 水道水の安全性の確保についてお伺いします。 

５ トラック運送事業者に対して燃料高騰等に伴う補助を措置す

ることについてお伺いします。 

６ ＳＤＧｓにつながる身近な実践を提唱することを提案いたし

ます。ご見解をお伺いします。 

７ 日本初の国立自然史博物館を沖縄に誘致することについてご

見解をお伺いします。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

12 仲 村 直 子  

１ 11月10日から日米の大規模な共同統合演習「キーン・ソード

23」が行われた。11月15日、米軍ＭＶ22オスプレイ１機が浦添

市の米軍牧港補給地区（キャンプ・キンザー）の南側エリアに

飛来したとの報道があった。飛来を目撃した方が「この辺りで

オスプレイがこんなに低い高度で飛んでいるのは初めて見た。

これまで聞いたことのないようなプロペラ音に驚いた」と話し

た、との内容もあった。基地機能の強化、軍備拡大の反対を求

めて伺う。 

 (1) オスプレイが飛来し、飛行した演習の経緯を伺う。 

 (2) 事前に米軍からのオスプレイ飛行の予定を報告された時点

で、市民に公表しなかった理由を伺う。 

 (3) 2025年度またはその後、キャンプ・キンザー米軍基地は返

還予定となっているが、オスプレイの離発着の演習は何を

想定してのものか伺う。 

 (4) 那覇港湾施設（那覇軍港）において、昨年度より米軍機の

離発着が繰り返し行われていることは、浦添西海岸への移

設の前提条件である５.15メモでの現有機能とは違う使用が

行われている。この状況から浦添西海岸への那覇軍港移設

は反対すべき。市長の見解を伺う。 

 (5) 軍事基地による騒音被害の状況について、苦情や測定値を

伺う。 

 (6) 軍事基地被害に対応すべく基地対策課の設置について伺

う。 

２ 特定防衛施設周辺整備調整交付金の活用が、今後の軍備強化

につながらないことを求める。（仮称）浦添市多目的運動施設

の整備事業は、現市民体育館の建て替えまたは補修の必要性か

ら取り組まれてきたことに対して伺う。 

 (1) 基本設計に対して市民から指摘されている事項を伺う。 

 (2) 指摘事項に対する対応を伺う。 

３ 平和を存続し、市民の命、財産を守る政治の具体化を求め

る。浦添市の平和都市宣言、核兵器廃絶宣言の礎を市民にわか

りやすいようにしてほしいという要望に対する見解を伺う。 

４ 子どもの健やかな成長を求めて伺う。 

 (1) 保育所の待機児童解消の進捗状況を伺う。 

 (2) 学童クラブの待機児童解消の進捗状況を伺う。 

 (3) 学童クラブの家賃補助を満額受けられることを求めて進捗

状況を伺う。 

 (4) 小学校、中学校での養護教諭の欠員と対策を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (5) 学校給食費無償化を求めて伺う。 

５ 高齢者や生活困窮者がコロナ禍と物価高騰の中での暮らしの

困難に対する対策を伺う。 

 (1) 高過ぎる国保税の引下げや減免制度の拡充、後期高齢者医

療費２割負担の引上げに伴う後期高齢者医療費負担の減免

について伺う。 

 (2) 障害者控除について65歳以上の方の申請、認定状況、周知

について伺う。 

 (3) 無料低額診療事業における「調剤薬局への適用」へ国が実

現することに向けて、薬剤費補助制度を求めて伺う。 

 (4) 特別障害者手当について高齢者における重度障害者や介護

認定が重度と認定された方が十分に受けられるよう求め

て、65歳以上の方の認定状況と周知について伺う。 

 (5) 加齢による難聴者の補聴器に対する補助事業の進捗状況を

伺う。 

 (6) 特別養護老人ホームは介護を必要とする市民の要望が強

く、設置が求められている。市内への設置に向けた進捗状

況を伺う。 

６ 新型コロナウイルス感染症対策において第７波を経験した取

り組みから第８波に向けて市民の命と暮らしを守る市政を求め

て伺う。 

 (1) 新型コロナウイルス感染症において、感染者の推移と対策

を伺う。 

 (2) 新型コロナウイルス感染症対策として、困り事ワンストッ

プ窓口の設置について伺う。 

７ マイナンバーカードは、個人情報の集中や国家における一元

管理の危険があり、国民健康保険や給付金を条件とした窓口

で、強制取得とすべきでないことについて見解を伺う。 

８ 住宅リフォーム助成制度を実施し市民の住宅の修繕と地元業

者への仕事を増やす取り組みを求めて、見解を伺う。 

13 稲 嶺 伸 作  

１ ＰＰＰなど民間活力の活用について 

 (1) 庁舎敷地内に開業を予定しているコンビニエンスストアに

ついて、開店日、工事期間、賃貸借契約など伺う。 

 (2) 市とコンビニエンスストア本部との連携協定の締結につい

て見解を伺う。 

 (3) 他の市有地への民間活力を生かした取り組みについて現状

を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 観光・産業振興による地域活性化について 

 (1) 本市観光協会は10月末に候補ＤＭＯから登録ＤＭＯへ無事

に認可された。見解を伺う。 

 (2) うらそえ感動体験 りっか！浦添、12月に大型ホテル開

業、東京ヤクルトスワローズ春季キャンプなど、産業振興

について見解を伺う。 

 (3) 本市の「滞在型観光システムの構築」について展望を伺

う。 

３ 本市の公共交通体制の構築について 

４ 本市が第五次総合計画基本構想で掲げる未来創造都市につい

て 

 (1) 来年度、国土交通省が創設予定の「新産業創出や先端技術

を使った暮らしの利便性向上に取り組む地方都市を支援す

る事業」の活用を推奨する。見解を伺う。 

５ 福祉政策について 

 (1) 本市、県、国のひきこもりの現状と対策について見解と対

策を伺う。 

 (2) 公営住宅の供給量について見解を伺う。 

６ 教育行政について 

 (1) ヤングケアラーの実態調査と対策の進捗を伺う。 

 (2) スタディサプリなどを活用した授業について現状を伺う。 

 (3) 奨学金返還支援について見解を伺う。 

７ 出産・子育て支援について 

８ 道路行政について 

 (1) 道路の街路樹の成長により生じる歩行者の危険性除去、景

観保全について見解を伺う。 

14 銘 苅 幸乃助  

１ 新浦添市民体育館建設について 

２ 子ども貧困緊急対策事業について 

３ コミュニティスクールについて 

４ デジタル行政 

 (1) 本市のホームページについて 

 (2) 公式ＬＩＮＥについて 

15 具志堅 興 一  

１ 浦添市における児童虐待について 

 (1) 浦添市が行っている児童虐待に対する啓発活動について 

 (2) 浦添市内の児童虐待認知件数について 

 (3) 児童虐待認知件数の年齢別割合と対応について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 浦添市におけるゼロ歳児・１歳児のケアについて 

 (1) ゼロ歳児・１歳児の市内保育所に対する入所状況について 

 (2) ゼロ歳児・１歳児の保育料について 

 (3) 産後ケアと一時預かりの拡充について 

３ 子育て世代包括支援センター「うららん」について 

 (1) 「うららん」の役割について 

 (2) 「うららん」が行う関係機関との連携や支援について 

16 仲 程 淳 也  

１ 国立沖縄自然史博物館誘致について 

２ 米軍機飛行による電波障害改善に向けての取り組みについて 

３ てだこ浦西駅周辺の状況について 

４ 区画整理事業について 

５ 予算編成における各部局ごとの割合について 

17 比 嘉 武 宏  

１ 世界のウチナーンチュ大会後のウラシーンチュネットワーク

について伺う。 

２ 若者就業支援の取り組みについて伺う。 

３ 県のヤングケアラー調査より市の取り組みについて伺う。 

４ 観光地域づくり法人支援について伺う。 

５ キャンプ・キンザー跡地利用計画について伺う。 

18 古波蔵 保 尚  

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 西海岸開発の現状と課題を伺う。 

 (2) 浦添南第一・第二地区土地区画整理事業はいつ完成するの

か伺う。 

 (3) てだこ浦西駅周辺開発の進捗状況と課題を伺う。 

 (4) 財政調整基金残高の推移を伺う。 

 (5) 給食の完全無償化は、いつ実現できるのかを伺う。 

 (6) 二期目の退職金受け取りについて伺う。 

 (7) 市長は、県知事選挙で二度佐喜真氏の選対本部長を務めた

が、実績と感想を伺う。 

２ 自治会加入状況について 

３ 教育行政について 

 (1) 小中学校の施設の現状と課題について伺う。 

４ 保育行政について 

 (1) 公立保育所について伺う。 

 (2) 保育士配置について伺う。 

 (3) きょうだい児の入所について伺う。 

 (4) 子育て支援センター・てぃんさぐの、市内・市外の利用者

数について伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

19 當 間 左知子  

１ 浦添市における地域子育て支援拠点事業の在り方・方向性に

ついてお伺いします。 

20 田 畑 翔 吾  

１ 教職員の多忙化をなくし命と健康を守ることについて 

 (1) 直近３か月間における、過労死ライン月80時間を超える残

業および健康障害リスクを伴う月45時間を超える残業を行

っている教職員の割合について 

 (2) 直近３か月間における、公立小中学校教職員の最長の残業

時間について 

 (3) 学校現場の抜本的な負担軽減に向け、教職員の増員を市独

自で行うことについて 

 (4) サービス残業の温床となっている給特法の改正及び教育予

算の増額を国に対して求めることについて 

２ 生徒に対し合理性のない規則を強いる「ブラック校則」が問

題視されています。校則に残る生徒への人権侵害をなくし、個

性を尊重する学校へと変わることが求められています。 

 (1) 生徒自ら校則のみにテーマを絞った議論を行う場をつくる

ことについて 

 (2) 本市５中学校のホームページに校則を掲載することについ

て 

３ 市民と行政をつなぐ重要な役割を担っている社会福祉協議

会。近年、人手不足や非正規率の高さ、財政面の悪化から社協

の存続そのものが見通せない状況になっており、本市が財政面

においても積極的に関わる姿勢が求められています。 

 (1) 社会福祉協議会運営補助金交付要綱の制定に向けた進捗に

ついて  

 (2) コミュニティソーシャルワーカーの正規化及び職員の雇用

確保のために人件費補助を行うことについて 

４ 出産後のお母さんが安心して子育てができるよう産後ケア事

業の拡充を市が率先して行うことが求められています。 

 (1) 訪問型・通所型・短期入所型ともに利用回数を増やすこと

について 

 (2) 男性の利用について 

 (3) 産後ケア事業の周知方法及び取り組み状況について  

 (4) 利用申請から利用決定に至るまでの期間の短縮等について 

 (5) 産後ケア事業を市独自で行うことについて 

５ 浦添市が当事者との議論なしに一方的に決定した子育て支援

センター等の廃止方針を撤回し継続することについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

６ 市営住宅入居時における連帯保証人を必要とする制度を廃止

することについて 

７ 牧港補給地区における日米共同統合演習について 

８ 前回議会で、本市における認可外保育施設への立入調査の実

施状況について質問した際、「保育に従事する者の数及び資格

者の基準を満たしていない園が３園ある」との答弁がありまし

た。その後の進捗について 

21 真栄城 玄 誠  

１ 会計年度任用職員の処遇改善について 

２ 内間西公園をＰＦＩ活用で整備することについて 

３ 浦添市ボランティア連絡協議会の支援について 

４ 公務中の自動車事故の発生を防止するための取り組みについ

て 

５ 物価高騰等による学校給食費の保護者負担軽減について 

６ 浦添市教育の日について 

７ ヤングケアラー支援について 

８ てだこ浦西駅周辺開発事業について 

９ 内間９号線の進捗状況について 

10 那覇港湾施設移設に関する協議会について 

11 牧港補給地区返還について 

 (1) 跡地利用計画の進捗状況について 

 (2) 基地関連業務について 

22 新 垣 有 太  

１ てだこ電子商品券がもらえるマイナンバーカードキャンペー

ン等の実施状況について伺う。 

２ 介護保険制度及び後期高齢者医療制度見直しについて伺う。 

３ 当山小学校の分離新設の進捗状況について伺う。 

４ 当山小学校周辺の交通安全及び渋滞対策の進捗状況について 

５ マイナンバーカードを交付する際、対面交付が原則となって

いることについて伺う。 

６ 広栄交差点の国道330号高架橋下のスペースの不法投棄問題

について伺う。 

７ てだこ浦西駅周辺整備事業の進捗状況について伺う。 

８ ＡＮＡ ＡＲＥＮＡ 浦添（浦添市民体育館）の新設計画の

市民説明会のスケジュール等について伺う。 

９ うらちゃんｍiｎiの試験導入結果を踏まえた今後の交通弱者

等対策について伺う。 

10 浦添市西原地域内バス停に屋根やベンチを設置することにつ

いて進捗状況を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

23 又 吉 健太郎  

１ これまで指摘してきた松本市長による政治資金規正法違反、

及び政治倫理の確立のための浦添市長の資産等の公開に関する

条例違反等の法令条例違反について 

２ 今年10月に実施された浦添市・キャンプキンザー合同防災訓

練について 

３ 松本市長が浦添市・キャンプキンザー合同防災訓練を欠席

し、夫婦同伴での九州市長会出席を優先させたことについて 

４ 浦添市内の学童クラブの現状と課題について 

５ 当山共同調理場業務委託について 

６ ふるさと納税への取り組み状況について 

24 護得久 朝 文  

１ 小中学校の運動器具について 

２ 浦添市の体育施設・市民球場の浦添市内団体の優先使用につ

いて 

３ 市内の公園整備について 

４ 浦添市社会福祉協議会の所有するバスについて 

５ 港湾整備の早期工事について 

６ 浦添市公共施設等の維持管理について 

７ シーサー通りの街灯について 

８ 地方創生の取り組みについて 

９ てだこ浦西駅周辺土地区画整理事業の進捗状況について 

10 最近市内で見かけるカラスの対策について 

25 又 吉 謙 一  

１ 教職員働き方改革について 

２ ヤングケアラーについて 

３ 再編交付金について 

４ 多胎児支援について 

 以 上 


